

INFOS PAROISSIALES



L'Adoration des Mages de Frère Luc, peintre franciscain récollet (1614-1685).

Chers paroissiens, chères paroissiennes,

Nous venons juste de fêter l'Épiphanie du Seigneur...

Les mages venus des extrémités de la terre ont marché, des jours et des nuits. Certes, ils ont fait confiance à l'étoile qui les guidait, mais ils se sont aussi appuyés sur la parole de Dieu, la laissant orienter leur vie et leurs pas : « De toi, Bethléem sortira un chef qui sera le berger de mon peuple ».

Ils ont cherché l'enfant de la promesse, découvrant que Dieu ne s'impose pas mais qu'il se révèle dans la faiblesse d'un nouveau-né. Un monde nouveau commence : Dieu veut que tout homme soit sauvé.

À l'enfant-Dieu, à l'enfant-Roi, les mages ont apporté des cadeaux qui laissent percevoir combien ils reconnaissent en l'enfant de Bethléem, le roi d'un royaume à nul autre pareil.

Les mages repartent par un autre chemin, comme pour nous indiquer que toute rencontre avec Dieu nous conduira à prendre de nouveaux chemins. Les mages nous indiquent la direction à prendre : un chemin qui doit nous conduire là où Dieu le voudra. Un chemin pour vivre l'Évangile et le porter à des frères en quête de lumière et d'espérance. Tout homme doit se savoir aimé de Dieu, sauvé par Dieu.

Et dans quelques semaines, nous allons entrer dans le Carême, temps par excellence exposé à la grâce, à la conversion et au pardon. Jésus va nous dire : « Va à l'écart, ferme ta porte et prie ton Père présent dans le secret ! » Il nous faut accueillir cette interpellation, ainsi que l'appel pressant de Paul de nous laisser réconcilier par le Christ. C'est le « temps favorable » dit-il pour resserrer nos liens d'amitié avec le Christ, et vivre avec lui la montée vers Pâques. Quelle résolution prendre ? Peut-être celle de savourer la parole de Dieu chaque jour pour qu'elle modifie notre vie et l'oriente résolument vers Dieu.

Le Carême est un temps pour faire la vérité avec nous-même et nous laisser regarder par le Christ. Ainsi allégerons-nous notre vie de ce qui l'encombre. Nous pourrons alors aimer vraiment et trouver chaque jour comment devenir serviteurs à la façon du Christ.

Anne-Lise Kohli de l'équipe pastorale

PROCHAINES MESSES DE BIENVENUE

> **Dimanche 14 janvier** : Rendez-vous à 11h en l'église Sainte-Croix pour célébrer notre Seigneur dans la joie. Invitez vos proches ! Durant cette messe, nous accueillerons les enfants en âge de scolarité qui préparent leur baptême avec Martha Herrera ainsi que les adultes qui se préparent avec Anne-Lise Kohli. > La messe sera suivie d'un apéritif à la salle paroissiale.

À 12h30, l'association Lazare viendra nous présenter sa mission.

L'association Lazare, ce sont des colocations solidaires entre sans-abris et jeunes actifs. La moitié des colocs avaient besoin d'un abri, l'autre moitié sont à l'abri du besoin. Ils choisissent de vivre ensemble, tout simplement. Une famille bénévole est responsable de chacune des maisons, pour 3 ans. Venez écouter leur témoignage!

> **Dimanche 11 février** : Messe à 11h en l'église Sainte-Croix. Invitez vos proches !

> La messe sera suivie d'un buffet canadien à la salle paroissiale.

Soyez tous les bienvenus et apportez vos spécialités à partager pour le repas après la messe !

SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

CÉLÉBRATIONS DANS NOTRE UNITÉ PASTORALE

Pour Carouge-Acacias (organisées par le BOC - Bureau oecuménique de Carouge):

> Dim. 21 janvier à 10h : Célébration oecuménique au temple de Carouge, pl. du Temple 13

> Mercredi 24 janvier à 18h30 : Temps de prière et d'échange autour d'un texte biblique en l'église Ste-Croix suivi d'un moment convivial à la salle paroissiale

Pour le secteur Salève : Dimanche 21 janvier à 10h : Célébration oecuménique en l'église St-Sylvestre de Compesières suivi d'un apéritif à la salle paroissiale



FÊTE DE LA CHANDELEUR > **Vendredi 2 février** > 19h église de Sainte Croix (pas de messe à 12h15)

ENTRÉE EN CARÊME - MESSE DES CENDRES - MERCREDI 14 FÉVRIER

> 19h église de Sainte Croix (pas de messe à 8h30)

> 19h30 église Saint-Sylvestre de Compesières

1ER DIMANCHE DE CARÊME

Samedi 17 février

> 18h Église Sainte-Croix

> Pas de messe à Troinex

Dimanche 18 février

> 9h Église Sainte-Claire

> 10h Église Saint-Sylvestre de Compesières avec la chorale

> 11h Église Sainte-Croix

SACREMENT DES MALADES - À VOS AGENDAS

> **Samedi 2 mars** pendant la messe de 18h en l'église Sainte-Marie-Madeleine de Troinex

> **Dimanche 3 mars** pendant la messe de 9h en l'église Sainte-Claire des Acacias

ACTIVITÉS

GROUPE DES JEUNES - KEPHAS (18-30 ANS)

Réunion à la salle paroissiale de Carouge pour des échanges, des discussions et des temps de partages.

> Prochaines rencontres **les mercredis 17 et 31 janvier puis les mercredis 14 et 28 février.**

FÊTE DE LA SAINT-FRANÇOIS À TROINEX – 27 JANVIER 2024

Il est encore temps de vous inscrire ! Le **samedi 27 janvier** la fête de la St. François à la salle paroissiale de Troinex se déroulera avec un repas de soutien pour la paroisse **ouvert à tous**. Prix du repas CHF 40.- (hors boissons). Paiement sur notre compte auprès de la Raiffeisen, mention St. François, No IBAN CH08 8080 8003 3328 1985 6 ou le soir même en cash.

Merci de vous inscrire auprès de notre secrétariat **avant le 19 janvier**. >> © 022 784 31 03 | troinex@cath-ge.ch; Plus d'infos sur notre site internet www.upca.ch



LECTIO DIVINA - TEMPS DE LECTURE PRIANTE DES ÉCRITURES

> Lieu : église Sainte-Claire, les mardis 6 février, 5 mars, 16 avril, 7 mai et 4 juin de 16h à 17h.

Animation faite par Anne-Lise Kohli > Renseignements : annelise.kohli@cath-ge.ch - tél. 078.773.82.93

PROCHAINES SÉANCES DU CINECLUB

Vendredi 19 janvier : *Le cochon de Gaza* et vendredi 9 février : *Amadeus* de 18h30 à 22h au centre paroissial Ste-Croix (32A rue Jacques Dalphin) pour les jeunes de 12 à 15 ans. Les jeunes viennent avec leur pique-nique.

TEMPS FORT DU PARDON & RÉCONCILIATION

Le mercredi 17 janvier à Troinex, les adolescents et enfants de l'unité pastorale qui feront leur première communion en mai prochain vivront une après-midi consacrée au sacrement du pardon. Durant des ateliers en petits groupes et en commun, les enfants et les ados mèneront avec leurs animateurs une réflexion sur ce qui nous fait souffrir, ce qui nous désunit, sur le difficile exercice de la réparation et sur la joie de l'amour infini de Dieu. Les ateliers seront suivis par les premières confessions des ados et des enfants auprès des prêtres qui se joindront à nous pour l'après-midi. Après une célébration d'action de grâce, la journée se terminera par une verrée qui réunira enfants, parents, catéchistes et prêtres pour un moment convivial de joie et de partage.

Laurence Faulkner-Sciboz

CONFÉRENCES

UNIVERSITÉ DE LA VIE - PARIER SUR LA VIE, EST-CE RAISONNABLE ?

Après la soirée "Une seule Vie" du 12 décembre, la paroisse Sainte-Croix de Carouge accueille Alliance VITA pour une nouvelle session de l'Université de la vie, son cycle de formation bioéthique les 18 et 25 janvier puis les 1er et 8 février 2024, sur le thème : « PARIER SUR LA VIE, est-ce raisonnable? ».

Peur de l'avenir, dépassement de soi, préoccupations écologiques,

(non) désir d'enfant, forces de vie, famille, solidarité, bien vieillir, fin de vie, transmission...

Dans notre monde en constante mutation, parier sur la vie humaine peut sembler totalement fou.

Qu'est-ce qui nous freine, nous entraîne, nous relie pour faire le pari de la vie ?

Nous réfléchissons aux questions essentielles de la vie, le début et la fin de vie, la place du corps, du temps, du soin, du virtuel, de l'écologie intégrale et des liens humains...

Grâce à des intervenants de qualité, experts et témoins, l'Université de la vie décrypte les enjeux actuels de la bioéthique. Découvrez le programme et plus d'information sur [le site internet](#).

Vous pouvez vous inscrire en suivant le lien suivant : www.universitedelavie.fr ou par mail udv.geneve@gmail.com ou encore par téléphone : + 41 22 342 27 68.



CONCERTS DANS NOS ÉGLISES

CONCERT DE LA CHANDELEUR - LA PRÉSENTATION DE JÉSUS AU TEMPLE

Dimanche 28 janvier à 17h en l'église Sainte-Croix

Florilège des Sonates du Rosaire de Heinrich Biber (1644-1704)

Ensemble Memorae: Vanessa Monteventi, violon, Karolina Plywaczewska, violoncelle, Carles Dorador i Jové, théorbe et Damien Desbenoit, orgue et clavecin. *Entrée libre, collecte.*

R. V. WILLIAMS, FRESQUES CHORALES ET CHANTS TRADITIONNELS ANGLAIS

Dimanche 11 février à 17h en l'église Sainte-Croix

In illo tempore, sous la direction d'Alexandre Traube, : concert consacré au compositeur anglais Ralph Vaughan Williams (1872-1958). Solistes : Nathalie Gasser, Sandrine Gasser, Christian Reichen et Yaroslav Ayvazov, instrumentistes Marie Traube, violon et Antonio Serrano Perez, violoncelle. *Entrée libre, collecte.*

FERMETURE DES SECRÉTARIATS PENDANT LES VACANCES

> Les secrétariats seront fermés du lundi 19 au vendredi 23 février 2024.

PRATIQUE

ÉQUIPE PASTORALE

Père Philippe Schönenberger - administrateur

Père Jean-Marc Lacreuze

Mme Martha Herrera - 079 422 69 14

M. Nicolas Baertschi - 078 229 56 12

Mme Anne-Lise Kohli

Mme Laurence Faulkner-Sciboz - 079 257 70 42

(responsable catéchèse)

SECRÉTARIATS

Carouge-Acacias : Mme Caroline Fabre

Rue du collège 22 - 1227 Carouge GE

LU - MA - JE - VE | 9h00 - 14h00

☎ 022 342 27 68 | info@upca.ch

Veyrier, Troinex, Compesières : Mme Karine Stachelscheid

Chemin Emile-Dusonchet 4 - 1256 Troinex

LU - MA | 9h - 12h30 / 13h30 - 17h et ME | 8h00 - 12h00

☎ 022 784 31 03 | troinex@cath-ge.ch

LIEUX DE CULTE / PAROISSES

1227 CAROUGE / SAINTE-CROIX

Église : place du Marché

IBAN CH37 0900 0000 1200 1699 8

Sacristie / conciergerie :

Mme Marte Nrejaj - 079 466 07 23

1227 LES ACACIAS / SAINTE-CLAIRE

Église et chapelle : 15, rue du Grand-Bureau

IBAN CH29 0900 0000 1201 2995 3

Sacristie / conciergerie :

Mme Sylvia Ziörjen - 078 641 71 67

1255 VEYRIER / SAINT-MAURICE

Église : place de l'Eglise 13

IBAN CH90 0900 0000 1201 3040 7

1256 TROINEX / SAINTE MARIE MADELEINE

Église : Chemin Emile-Dusonchet 4

IBAN CH08 8080 8003 3328 1985 6

1257 CROIX DE ROZON / COMPESIÈRES-ST-SYLVESTRE

Église : Rte de Saconnex d'Arve 300

IBAN CH 36 8080 8009 3392 7624 4

HORAIRES DES MESSES DANS NOS EMS

> **Drize** : Pas de messe en janvier / Messe à 15h30 le 2 février

> **Chataigniers** : Célébration parole et communion à 10h30 le 3 février et messe à 10h30 le 20 janvier et le 17 février

> **Vessy** : Célébration parole et communion le 12 janv. et le 9 fév. à 15h et messe le 26 janv. et 23 fév. à 15h

> **La Providence** : Adoration le 1 fév. et messe le 11 janv. et 8 fév. à 10h30

> **Les Pervenches** : messe le 19 janvier et 16 février à 10h

Pour toute demande concernant
un BAPTÊME,
l'inscription à la CATÉCHÈSE,
la célébration d'un MARIAGE,
rendez-vous sur notre site internet :
> **UPCA.CH** <

HORAIRES DES MESSES DANS NOS PAROISSES



Adoration
confession



Chapelet



Adoration
de 8h à 19h
à la chapelle

	LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI	VENDREDI	SAMEDI	DIMANCHE
STE-CROIX Place du Marché Carouge	8h 8h30 messe	8h 18h30 messe	8h 8h30 messe Sauf 14 février : 19h messe des Cendres	8h 18h30 messe	8h 12h15 messe (sauf le 2 février : 19h)	10h 11h30 messe 18h messe	11h messe dominicale
STE-CLAIRE Gd-Bureau 15 Acacias		8h30 9h messe chapelle					9h messe dominicale
ST-MAURICE Place de l'Eglise 13 Veyrier					8h30 Messe		10h messe le 7 et 28 janvier, le 4 février
STE-M-MADELEINE Emile-Dusonchet 4 Troinex		9h prière et partage Mardi 9 janv. et 6 fév. 19h30 à la cure				18h messe dominicale Pas de messe le 17 février	
ST-SYLVESTRE Saconnex d'Arve 300 Croix de Rozon			14 février : 19h30 messe des cendres				10h messe le 14 et 21 janvier, le 11,18 et 25 février

REMERCIEMENT À L'ABBÉ GIOVANNI FOGNINI

La messe du 1er dimanche de l'Avent le 3 décembre à l'église Sainte-Marie-Madeleine a été l'occasion d'une double démarche : la remise des missels aux lecteurs des paroisses de Veyrier, Troinex et Compesières et les remerciements à l'abbé Giovanni Fognini. L'abbé Giovanni, curé de la paroisse des Hôpitaux Universitaires de Genève, avait exercé le ministère de curé administrateur ad intérim sur notre UP entre le départ de l'abbé Elie Maomou et l'arrivée de l'abbé Philippe Schönenberger, le 1er septembre 2023. Les bénévoles du Salève ont tenu à remercier Giovanni pour sa disponibilité, son ouverture et sa gentillesse. Un apéro-lunch, organisé par le président du conseil de paroisse de Troinex, Stéphane Esposito et son épouse Françoise, a été offert à l'issue de la messe concélébrée par les abbés Giovanni, Jean-Marc Lacreuze et Gilbert Joye. Durant la verrée, une carte et un cadeau ont été remis à Giovanni par Isabelle Hirt au nom de tous les bénévoles.

Ce moment d'amitié a été l'occasion de visionner des photos du ministère de l'abbé Giovanni sur notre UP et d'échanger anecdotes et plaisanteries. Merci Giovanni et au plaisir de te revoir bientôt !

Laurence Faulkner-Sciboz



1 : Les abbés Joye, Fognini et Lacreuze avec Stéphane Esposito, président du Conseil de paroisse de Troinex



2 : Isabelle Hirt ancienne répondante du secteur Salève remettant le cadeau, avec Bernard Dusonchet bénévole de Compesières et Denise Brantschen de Veyrier



3 : Au service derrière le bar : Laurent Sciboz, Françoise Esposito et Christiane Schibli



4 : Giovanni avec Laurence, membre de l'équipe pastorale

Crédit photos : Laurence Faulkner-Sciboz

5 : Giovanni avec Claude Magnin, directeur de la Chorale du secteur Salève et bénévole de Compesières



RETOUR SUR LA SOIRÉE UNE SEULE VIE... FRAGILE

Le 12 décembre dernier, à la salle paroissiale Sainte-Croix, nous avons eu la joie d'accueillir le père Giovanni Fognini et Éric Ackermann, aumôniers respectivement catholique et israélite des Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) et Nicoletta Cacitti, accompagnante aux malades en milieu hospitalier pour une soirée d'échanges sur la fragilité de la vie, notamment lors d'hospitalisation et les questions qui en découlent. Ce soir là, ils nous partagent les découvertes faites auprès des personnes hospitalisées ou endeuillées, notamment l'importance des visites dans la fragilité de la maladie, dans l'attente, parce que les jours et les nuits sont longues pour les personnes, seules, à l'hôpital...

Le rôle des accompagnants, nous dit Giovanni est de "les aider à retrouver ce qui est vivant en eux", en faisant un "bout de chemin ensemble"... Par exemple, Nicoletta nous partage combien sa présence était attendue par les soignantes auprès d'une personne qui leur demandait beaucoup, mais ne souhaitait rien d'autre que sa présence, là, silencieuse pour l'apaiser, sans rien dire. En tant qu'aumônier, Eric et Giovanni doivent aussi accompagner et accueillir les familles dans une détresse spirituelle, dans une rage contre Dieu. La réponse est d'ailleurs plus souvent dans le silence que dans telle ou telle parole, Éric nous le redit. Face au deuil d'une famille qui vient de perdre un enfant, sachons attendre qu'elle s'adresse à nous, avant de dire des absurdités comme « on sait ce que c'est » ou encore « on est passé par là ». Reconnaître que c'est insensé est parfois la seule réponse sensée.

Après ces témoignages, la soirée prend la forme d'échange entre les orateurs et le public qui pourra ensuite formuler ces questions. Puis, on reste à discuter de la vie avec son voisin ou sa voisine, de sa fragilité et de ces lumières que Nicoletta, Eric et Giovanni ont su nous partager, encore éblouis, mais heureux, comme si on avait vécu Noël avec quelques jours d'avance. En conclusion, les intervenants nous ont invités à apprendre la patience avant d'être patient, à apprendre la distance avant d'être isolé... et d'ici là, à nous manifester auprès de ceux de notre entourage hospitalisés, sans donner de conseils, mais pour être avec eux, les écouter, présents, humblement, amicalement, en silence, mais les yeux grand ouverts à cette fragilité qui nous rassemble... en vie.

Extrait de l'article de Bertrand Loze - Retrouvez l'article complet sur le site internet upca.ch

LA CATÉCHÈSE FAMILIALE RETOUR EN IMAGES SUR LE TEMPS FORT DU 9 DÉCEMBRE



3 : « Soleil de lumière » durant les ateliers de catéchèse : Bibliodrame à partir des verbes du texte de la naissance de Jésus (Luc 2, 1-20)



1 et 2 : Animation biblique Man Hû « Noël », narré par Conchita, catéchiste et Laurence devant les parents animateurs et les enfants de 8 à 12 ans de la catéchèse familiale. Ce Man Hû a été créé par Pauline Lodder et Caroline Baertschi et a été révisé par l'EspaceDoc de Genève et Fabienne Gigon.

4 : Durant la messe des familles, remise de la bible aux enfants en première année de préparation à la première communion



5 : Nicolas Bärtschi et la chorale d'enfants pendant la messe des familles

Crédit photos : Zoja Kabashi, Laurent Sciboz, Laurence Faulkner-Sciboz

CÉLÉBRATIONS DE NOËL DANS NOS ÉGLISES



La chorale dirigée par Anne-Claire Rivollet lors de la messe de Noël des familles à l'église St-Sylvestre de Compiègne.



La chorale dirigée par Sabine Schemel lors de la messe de Noël des familles à l'église Sainte-Croix de Carouge.



Crèche de Noël à l'église Sainte-Claire des Acacias.



Crèche de Noël à l'église Saint-Maurice de Veyrier

Crédit photos : Martha Herrera

RÉVEILLON COMMUNAUTAIRE DE LA NOUVELLE ANNÉE

Le 31 décembre dernier, une petite centaine de paroissiens de tous âges et de toutes origines se sont retrouvés à la salle paroissiale Sainte-Croix pour fêter ensemble le début de cette nouvelle année.

Un délicieux dîner italien préparé par Francesco Fiore a été servi à nos invités par des bénévoles nombreux et heureux de passer ce réveillon auprès de leurs amis de la communauté. La salle avait été magnifiquement décorée pour l'occasion!

Nous avons eu la joie d'entendre les enfants chanter des chants de Noël et une table de jeunes de la communauté nous a enchanté en entonnant "je suis dans la joie", accompagnés à la guitare !

À partir de 21h, ceux qui le souhaitaient ont pu aller adorer le Saint-Sacrement à l'église et nous avons terminé la soirée par une magnifique messe d'action de grâce, célébrée par le Père Philippe, animée par Sabine Schemel et accompagnée à l'orgue par Andrea Boniforti et François Payet-Labonne au violon.

Clin Dieu, au moment de l'Élévation du Corps du Christ, les cloches se sont mises, à toute volée, à sonner minuit ! Nous n'aurions pas pu mieux commencer cette nouvelle année. À la sortie de la messe, chacun a reçu une citation d'un Saint, tirée au hasard, qui pourra l'accompagner au cours de cette année. La soirée s'est terminée par un chocolat chaud sur le parvis et chacun est rentré se reposer, la joie au coeur d'avoir passé un si beau moment fraternel.

